

➤ **Pfalzwanderung: Friedelsheim – Wachenheim – Villa Rustica (IK Wandern) am 27.09., (10.30 Uhr)**

31 freudige **Wanderer** machten sich auf den 11 km langen Weg geführt vom Ehepaar Dr. Konrad.

In **Friedelsheim** trafen wir uns auf dem großen Parkplatz neben einer Vereinsgaststätte. Die aus Südeuropa stammende, autoritätsgläubige Wirtin wollte uns das Parken vor ihrer Türe verbieten, obwohl es ein öffentlicher Parkplatz war: lustige Auseinandersetzung!. Vor hier aus brachen wir auf ins Zentrum von Friedelsheim und waren unglaublich überrascht, was uns Herr Konrad über dieses geschichtsträchtige Städtchen erzählte.

Entstanden aus einer **Burganlage** im **13. Jh.** über einen Schlossbau der **Grafen von Wisser**, der 1462 erstmalig erwähnt wurde, später von **Ludwig III.** gekauft. Der **Elwetrutsche-Brunnen des Ehepaars Barbara und Gernot Rumpf** begeisterte alle. Der restaurierte Turm der frühen Burganlage mit 52 Stufen wurde bestiegen und wir fanden dort oben eine faszinierende Aussicht vor.

Die Tour durch die Weinberge wurde unterbrochen von einem von Frau Konrad vorbereiteten Umtrunk mit weißen und roten Weinen aus dem Burghofgarten. Wir genossen diese Einlage sehr.

Durch die Weinberge ging es nach **Wachenheim** in das **Restaurant „Luginsland“**. Hier wurden wir erneut überrascht, denn nach der Getränkebestellung erschien sofort das vorbestellte Essen auf dem Tisch.

Der Rückweg durch die Weinberge ging über die Wachenheimer **Villa Rustica**. Hier erstand das Leben der siedelnden **Römer aus dem 3. – 5. Jh.n.Chr.** vor unseren Augen. Danach zurück zum Parkplatz Friedelsheim, wobei sich eine große Anzahl der Wanderer noch einen Abschluss-Umtrunk im Winzerverein „**Schloss Friedelsheim**“ gönnte.

Diese Wanderung war so beispielhaft organisiert und geführt, dass wir dem Ehepaar Dr. Konrad den allerherzlichsten Dank aussprechen müssen, in der Hoffnung, dass sie weitere Wanderungen veranstalten.